



elcodinario
ZACATECAS

AÑO 5 EDICIÓN 1542

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



ALFREDO FEMAT
PRESUME QUE TIENE
MUCHOS HUEVOS



EDITORIAL

ASESTAN FUERTE GOLPE AL CRIMEN ORGANIZADO



INSTA DAVID
MONREAL A
MUNICIPIOS A HACER
BUEN MANEJO DE
LA BASURA

PAG.6

MUNICIPIOS

ANUNCIAN
INCREMENTO DE
CÁMARAS DE
VIGILANCIA EN
FRESNILLO

PAG.6

NACIONAL

LLAMA GEOVANNA
BAÑUELOS A
REDOBLAR
ESFUERZOS SOBRE
MUJERES
DESAPARECIDAS

PAG.15



ESTE FIN DE SEMANA, LA FUERZA DE REACCIÓN INMEDIATA DE ZACATECAS RESCATÓ A 18 PERSONAS SECUESTRADAS, 14 DETENIDOS Y SE DECOMISARON 21 VEHÍCULOS, ARMAS Y CARTUCHOS ÚTILES EN OPERATIVOS IMPLEMENTADOS EN EL SURESTE DEL ESTADO. PAG.14

ESPACIO DISPONIBLE
ANÚNCIATE AQUÍ

DEL MAR
CURANDERÍA

LUANNA
Food
Mixology
Connection
@LUANNARESTBAR LUANNA
DAILY OPEN FROM 11:00 HRS. PLAZA AISKARA, ZACATECAS.

NEWMONT 100
Newmont
100 AÑOS
CELEBRANDO UN SIGLO
DE INNOVACIÓN Y CRECIMIENTO

ESPACIO DISPONIBLE
ANÚNCIATE AQUÍ

RAMONA VERDE

LA ENREDADERA

**ALFREDO FEMAT TIENE MUCHOS HUEVOS.**

Pues, aunque usted lo dude. El diputado federal petista, **ALFREDO FEMAT BAÑUELOS** tiene huevos... ¡y muchos! El legislador exrector de la UAZ está implementando diversos programas en los municipios de su distrito, el 3, como los calentadores solares y tinacos a través del programa "Ayúdate, que yo te ayudaré". Ahora, consciente de la situación económica que prevalece en la entidad a causa del alto costo de los productos de la canasta básica, en lo que va de marzo, echó a andar otro esquema de ayuda llamado "Huevo Generoso" y entregado mil 200 carteras de huevo a familias de Río Grande y de Zacatecas. En la primera demarcación repartió 720 carteras y en el segundo, 480 que fueron casi 15 mil huevos. Y es que el kilo de blanquillo anda en los 50 pesos, así que quien tiene huevos se puede considerar muy afortunado y el diputado, los tiene.

**ANTONIO GUZMÁN HACE SU LUCHITA.**

Otro que también anda en la repartidera de productos de la canasta básica para ayudar a la gente, es el también exrector de la UAZ, **ANTONIO GUZMÁN FERNÁNDEZ**, quien no de ahora, sino de hace un tiempo para acá, lleva ayuda a la gente del distrito 4 para ayudar un poco a que la gente sobrelleve los altos costos de comida y servicios. Sabemos que sigue haciendo su luchita para ver si en las próximas elecciones le dan la candidatura y ahora sí quede de diputado local, o presidente, según se preste la situación con su partido, pero mientras, él está ayudando con lo que puede, ya ve que hasta laptops y viajes a la playa ha rifado. Yo creo que la pensión de la UAZ no es menor, lo bueno es que tienen la sensibilidad –y el interés político– para ayudar a la gente. Usted amigo de Ecodiario, agarre todas las ayudas que le lleguen.

CLASES DE CROCHET EN LA BIBLIOTECA.

Sin duda, las bibliotecas de las colonias y comunidades son lugares

de gran riqueza, no solo por los libros disponibles, sino porque son centros de reunión para diversas actividades, espacios para la llamada reconstrucción del tejido social. Tantas cosas se pueden hacer en las bibliotecas y su coordinadora estatal, **NAVIDAD RAYAS**, lo sabe, que hasta cursos de crochet podría dar en la Biblioteca Mauricio Magdaleno, donde dicen que atiende cuando está. Y es que la funcionaria pública ya le agarró el gusto a estar tejiendo en un ambiente de serenidad y aunque podría andar recorriendo las bibliotecas municipales, ella considera que hay gente a la que podrían gustarle sus tejidos e invierte un rato de su tiempo en ello. Ojalá nos compartiera algunas puntadas y no buenas puntadas...

TOMARÁN HOY EL CONGRESO DEL ESTADO.

Una iniciativa ciudadana está cobrando fuerza para mañana que en el Congreso del estado se aborde la despenalización del aborto: los grupos provida tomarán la sede legislativa para evitar que el tema sea subido a tribuna. La semana pasada, la diputada **IMELDA MAURICIO ESPARZA** decidió tomar el toro por los cuernos y abordó el tema al que nomás le han estado dando vueltas. Así que una de dos: o se pospone la sesión legislativa o se nombra recinto oficial otro lugar para que puedan avanzar como este y otros temas que los diputados tienen pendientes...

**AMLO VUELVE A DAR MUESTRA DE MÚSCULO.**

Por si alguien le había quedado alguna duda del músculo que tiene el presidente **LÓPEZ OBRADOR** –el músculo político, aclarando– tras la marcha de noviembre, organizada para ver si la gente está contenta con su gobierno y que juntó a miles y miles de morenistas, esta vez volvió a demostrar que, pese a todo, el presidente tiene muchos seguidores y gente conforme con su gobierno, aunque la marcha haya sido para enarbolar la reforma energética, porque le aseguro que más de tres fueron a la marcha nomás porque los invitaron y ni idea tenían de a qué iban a ir a la CDMX ni el objetivo final de la marcha.



ecodiario
ZACATECAS

VÍCTOR ARMAS

DIRECTOR FUNDADOR

TANYA ORTIZ

DIRECTORA
GENERAL

DARA V.
JEFA DE
INFORMACIÓN

ROCÍO PEDROZA
OSCAR FLORES
EDITORES

XIMENA RODRÍGUEZ
PLATAFORMAS
DIGITALES

MARIANA CASTILLO

VICTORIA ULLOA

DISEÑO
EDITORIAL

CECILIA PALACIOS

JESÚS CASTRO

GABRIEL RODRÍGUEZ

REPORTEROS

MONSERRAT RIVAS

ADMINISTRACIÓN Y COBRANZA

Ecodiario es un medio digital, de publicación diaria por medio de archivos PDF, que se distribuye de manera gratuita mediante diversas plataformas y redes sociales. Responsable de la edición: Tanya Ortiz. Se edita en avenida Cerro San Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso correspondiente en trámite. Prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos de este diario sin previa autorización del responsable de la edición y siempre que se haga con fines educativos. Contacto editorial: 492 130 2314. También puede comunicarse al correo: ecodiario.boletines@gmail.com
Contacto ventas:
492 113 1730.
Edición 1541. Año 5. Guadalupe, Zacatecas, a 21 de marzo de 2023.

POLITIQUERÍA



*-Véngashe mi David
¿Quién lo quiere?*

Sátira política

FOTO DEL DÍA

GENTE INCONSCIENTE

ZACATECAS, ZAC.- EN EL ZOOLOGICO DEL PARQUE LA ENCANTADA HAY UN TORTUGARIO DONDE LA GENTE PUEDE APRECIAR A ESTOS ANIMALES; SIN EMBARGO, DADO QUE ESTÁN AL ALCANCE DE LA GENTE, NO FALTA ALGUIEN QUE DESEA SACARLAS Y, DE SER POSIBLE, HASTA LLEVÁRSELAS, LO QUE PUEDE CAUSARLES LA MUERTE Y RESULTA IMPOSIBLE QUE EL PERSONAL ESTÉ AL PENDIENTE DE LA GENTE EN TODAS LAS ÁREAS. UN ESPÉCIMEN DE ESTAS TORTUGAS YACÍA MUERTO EN EL PASTO, CERCA DEL TORTUGARIO. ¡CUIDEMOS A LOS ANIMALES!

FOTO: DANIELA OCON



PAZ

Bienestar y Progreso

ESTRATEGIA DE CONSTRUCCIÓN DE PAZ, PREVENCIÓN Y CONVIVENCIA CIUDADANA:



1

2

Acciones específicas que contribuyen a

disminuir las causas y factores que generan



las violencias y la delincuencia

Estrategias que impulsan el desarrollo individual, el acceso a oportunidades y el respeto a los derechos humanos

3

Gobierno y sociedad trabajan en coordinación por un mejor Zacatecas



Zacatecas

Gobierno del Estado
2021-2027

CONGRATULA A DMA GOLPE A GRUPOS DELINCUENCIALES POR LAS FRIZ

GABRIEL RODRÍGUEZ

GUADALUPE, ZAC.- El gobernador del estado, David Monreal Ávila, se congratuló por la celeridad con la que este domingo trabajaron las Fuerzas de Reacción Inmediata (FRIZ) acompañadas del Ejército y la Guardia Nacional en diversos municipios del estado donde lograron detener a varios integrantes de la criminalidad.

Monreal Ávila indicó que "ya llegó el momento en que gobierno no va a permitir ni impunidad ni complacencia, pero tampoco ninguna de las otras figuras que con anterioridad se venían dando en favor de la criminalidad".

Los actos tuvieron lugar la noche de este domingo 19 de marzo en los municipios de Pinos, Pánfilo Natera, Villa Hidalgo, Noria de Ángeles y Villa González Ortega, donde se realizó la liberación de 18 personas, se incautaron 23 armas de fuego, un lanzagranadas y hubo además 21 detenidos.

Al respecto, el gobernador destacó que las Fuerzas de Reacción en Zacatecas estando dando buenos resultados como el de anoche pero también en Jerez y a principios de la semana pasada en Villa de Cos.

Añadió esperar que con su trabajo mejore la seguridad de manera paulatina, de manera coordinada con Ejército y Guardia Nacional, acompañados de inteligencia y coordinación en esos lugares.

"Se rescató a 18 personas secuestradas, entre ellos el gerente de un Oxxo, un trabajador del IMSS, una estudiante, lo cual fue un lamentable exceso, así como su capacidad de fuerza ya que se les requirieron 21 vehículos de lujo, que también les



fueron recogidos, entre BMW". Monreal Ávila que los delincuentes proce- dian en su mayoría de Durango, Tamau-

lipas y Baja California. "Ayer quedaron dos bases de operación del Ejército en esos lugares, entre Fuerzas

de Reacción y Guardia Nacional, nunca estamos preparados para ese tipo de eventos, pero los estamos combatiendo".



CENTRO DE COMANDO, CONTROL, COORDINACIÓN, COMUNICACIONES Y CÓMPUTO C5

CONVOCATORIA

El Centro de Comando, Control, Coordinación, Comunicaciones y Cómputo de Zacatecas, convoca a las y los interesados en participar en el proceso de reclutamiento para formar parte del equipo de trabajo del C5, conforme a los requerimientos siguientes:

OPERADORES EN ATENCIÓN TELEFÓNICA DE EMERGENCIA Y MONITORISTAS DE VIDEO VIGILANCIA

Perfiles:

- Bachillerato terminado
- Carrera terminada o trunca en:
 - Licenciatura en Derecho
 - Licenciatura en Psicología
 - Licenciatura en Trabajo Social
 - Licenciatura en Criminología
 - Técnico en Urgencias Médicas

Ofrecemos:

- Prestaciones conforme a la Ley
- Sueldo competitivo
- 2 periodos vacacionales al año
- Pago quincenal
- Estabilidad laboral

Requisitos:

- Nacionalidad mexicana.
- Edad: mayor de 18 años.
- Estado civil indistinto.
- Sexo indistinto.
- Contar con certificado de bachillerato.
- En su caso ser acreditado el Servicio Militar Nacional o comprobar el trámite de acreditación.
- No tener antecedentes penales, ni estar sujeto a procesos por delito intencional.
- Conocimientos generales de operación en sistemas informáticos.
- Capacidad para trabajar bajo presión.
- Disponibilidad de horario.
- Discreción en el manejo de información.

INTERESADOS:

Enviar curriculum vitae al correo electrónico: c5@zacatecas.gob.mx
Convocatoria abierta del 15 al 31 de marzo de 2023

INFORMES:

Llamar al teléfono 4929256086

Calzada de los Deportes 704, Col. Hidráulica
Zacatecas, Zac., C.P. 98068
Tel: 492 922 7954 y 492 922 7962

ESPERA TRIJEZ PUBLICACIÓN DEL REGLAMENTO PARA SEGUIR OPERANDO

TANYA ORTIZ

ZACATECAS, ZAC.- El Tribunal Electoral del Estado de Zacatecas (Trijez) esperará la publicación del reglamento mediante el que se pueda operar el organismo en las nuevas condiciones, con tres de los cinco magistrados con que opera hoy en día, informó el magistrado presidente José Ángel Yuen Reyes.

Tras la aprobación de que se redujera a tres la cantidad de magistrados que diriman los asuntos electorales, cuyas partes se inconformen con el Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ), el Trijez está en la incertidumbre sobre su operación.

"Esperemos que el decreto sea promulgado y publicado, y la ley complementaria que el mismo decreto contiene para ver cómo vamos a pasar esta transición y la reducción de este tribunal", expresó el magistrado.

Se requiere, dijo, que concluya el proceso legislativo "para poder reconstruirnos", pues se establece que continuará con cuatro magistraturas hasta que concluyan las de quienes están en funciones, que corresponden a Rocío Posadas y José Ángel Yuen, y se habilitaría un secretario.

En tanto, añadió, la situación presupuestal sigue siendo complicada y se han ajustado a lo que se tiene, además de estar atentos a la reforma complementaria de inicio del proceso electoral.

EL TRIJEZ TRABAJA CON LAS UÑAS

"Desde el año pasado ya estamos con esta situación presupuestal. La Legislatura tiene conocimiento y la Secretaría

de Finanzas también, y el tribunal se ha adaptado a lo que tiene", externó.

Ahora si trabaja con una plantilla de 52 personas y ya se hace un análisis para ver qué espacios pudieran reajustar para dejar un tribunal fuerte y prevenido, previo al inicio del proceso electoral, que tenga cubiertos todos los escenarios.

Desde el año pasado se trabaja en propuestas "como siempre, respetando los derechos de los trabajadores. Nosotros creemos que es la plantilla necesaria, pero estamos haciendo esfuerzos necesarios para adaptarnos a lo que viene. No queremos dejar juicios pendientes y que todo movimiento será bien estudiado".

"Tenemos que estar muy atentos a lo que sigue -reiteró- para ver la normativa dada a través de la cual vamos a trabajar; que los que estemos, estemos preparados y capacitados", aseveró.

Asimismo, Yuen Reyes adelantó que uno de los enfoques, previo al año electoral, es capacitar al personal en temas de equidad de género, "si bien sobrevivimos a la reforma constitucional, ahora tenemos que adaptarnos al Plan B y ver qué otras situaciones perviven posteriores a las impugnaciones".

"Para el proceso electoral se requiere fortalecer a las ponencias. Contrario a lo que pudiera decirse, estas 50 personas nos ayudan a abatir el tiempo interproceso porque se han incrementado los temas de paridad y de violencia política de género, que se trabajan todo el año y estamos atentos a que se respeten los derechos político electorales de las personas que participan en los procesos", concluyó.

INAUGURAN NUEVA CELDA CONTENEDORA DE DESPERDICIOS EN LA JIORESA

GABRIEL RODRÍGUEZ

GUADALUPE, ZAC.- Una nueva celda contenedora de desperdicios etapa 2.5 se inauguró en la JIORESA (Junta Intermunicipal para la Operación del Relleno Sanitario) que funcionará en beneficio del municipio, Zacatecas, Morelos y Vetagrande.

En el evento estuvieron el gobernador David Monreal Ávila, y los alcaldes de Guadalupe y Vetagrande, Julio César Chávez Padilla y Refugio Avitud Guerrero, además de Susana Rodríguez Márquez, directora de SAMA y Francisco Zamora Castro, director de JIORESA.

El alcalde Julio César Chávez, indicó que esa nueva celda 2.5 funcionará durante un año y medio más y contendrá un porcentaje de las 330 a 750 toneladas de desperdicio que ahí se acopian de manera cotidiana.

"Se trata de una importante obra que dará continuidad y servicio a la zona metropolitana de mayor consumo de productos y generación de basura en el estado, pues desde la pandemia para acá se incrementaron volumétricamente los desechos de cartón y plástico, hecho que redujo la vida útil de las celdas contenedoras", explicó Chávez Padilla.

Francisco Zamora Castro, director de JIORESA indicó que "ahí se reciben de manera cotidiana, por parte de esos cuatro municipios, 370 toneladas de basura y esta celda 2.5 poseerá 4 mil



600 metros cuadrados para usarse por 10 meses y tendrá pozos de venteo y captación de lixiviados".

"Con los materiales que se poseen al momento, ya se puede

generar una curva de biogás con el fin de que éstos no se fuguen a la atmósfera y que se trabaja ya en la celda número 3".

El gobernador David Monreal señaló finalmente que en el tema

de la basura, los ciudadanos deben tener en cuenta la conciencia, sobre todo cuando en el resto del mundo hay otros métodos para cuidar el ambiente, como en el caso del reciclaje y las op-

ciones de uso para generar otros tipos de energía.

"Espero que reforcemos, por medio de SAMA, las campañas de manejo de residuos en beneficios de todos nosotros".



PROPONEN CONTRALORES PROYECTO NACIONAL "TESTIGO SOCIAL"

ECODIARIO

TEPIC.- Integrantes de la región Centro-Occidente de la Comisión Permanente de Contralores Estados-Federación (CPCE-F) analizan la implementación del programa nacional "Testigo Social", como parte de las líneas del plan anual 2023, explicaron María Teresa Brito Serrano, contralora del estado de Jalisco y Humbelina Elizabeth López Loera, titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP) del Gobierno de Zacatecas.

"Vigilar los procedimientos de contratación pública y emitir su testimonio acerca de la legalidad del proceso, con el propósito de evitar actos de corrupción, es la finalidad del modelo propuesto", puntualizó López Loera.

La funcionaria indicó que se

busca generar mecanismos y espacios en los que la ciudadanía pueda expresarse y ser parte de las acciones gubernamentales, ya que "la población es un aliado que debemos impulsar en el combate anticorrupción".

Explicó, también, que el objetivo es generar un diagnóstico respecto a la aplicación de la figura del Testigo Social, con la intención de analizar, describir e identificar la información necesaria que permita la generación del modelo en las entidades federativas, se informó en un comunicado.

Añadió que, se utilizará el cuestionario diagnóstico para la recopilación y análisis de la información, con la finalidad de realizar un muestreo y representación de los datos obtenidos de manera gráfica y descriptiva.

GRAVE, CARENCIA DE BASUREROS CON ATENCIÓN: SAMA

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

GUADALUPE, ZAC.- Susana Rodríguez Márquez, titular de la Secretaría del Agua y Medio Ambiente (SAMA) en el estado, señaló que una de las graves deficiencias en atención sanitaria en el estado es el "lamentable estado en el que se encuentra el mayor porcentaje de tiraderos a cielo abierto que hay en el estado".

Rodríguez Márquez señaló que, en efecto, "dichos tiraderos a cielo abierto no gozan de la operación A, como el de la JIORESA (Junta Intermunicipal para la Operación del Relleno Sanitario) que cuenta con una operación minuciosa que se realiza cotidianamente".

"Todos los rellenos en Zacatecas son una asignatura pendiente como tema conjunto en cuyo manejo entra la labor del municipio en su entera, pero en este momento buscamos recursos en la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) con el fin de solventar todas esas deficiencias que serían múltiples".

Admitió que en Zacatecas, hay evidentes fallas en lo que se refiere a la aplicación de la Norma 083, que regula todos los rellenos sanitarios, que no se conduce de manera adecuada; no se aplica a ciento por ciento sino con evidentes fallas (filtraciones al subsuelo,



el agua y el aire)".

Advirtió que lo anterior se debe a que los municipios y, en general, gobierno estatal no cuenta con recursos para hacer este rescate como lo pretende hacer JIORESA.

Explicó que en los 58 municipios hay igual número de tiraderos, pero existen miles más que funcionan en calidad de clandestinaje sobre los cuales no hay ningún

tipo de control sanitario de parte de las municipalidades.

"Puede ser que la autoridad en esas localidades los tolere, los ignore o simplemente esté provocando problemas de salud pública pero como 2023 va a ser un año seco, entonces sin duda que podría haber muchos incendios y diversos problemas de salud en los alrededores".

DIFUNDE PAN AGENDA LEGISLATIVA PARA AMBAS CÁMARAS

GABRIEL RODRÍGUEZ

ZACATECAS, ZAC.- Acompañados de la líder estatal del PAN Zacatecas, Verónica Alamillo, legisladores de las cámaras local y federal divulgaron parte de su agenda a manejar en los congresos local y federal a partir del inicio del actual periodo ordinario de sesiones.

Con Verónica Alamillo estuvieron los legisladores locales y federales Karla Valdez, María del Mar de Ávila Ibarquengoytia, José Guadalupe Correa Nohemí Luna, y Miguel Varela.

AVANZA LOS PUNTOS DE LA AGENDA

Karla Valdez lamentó que Zacatecas sea uno de los siete estados que no tienen comisión de arbitraje médico, que serviría para apoyar a los derechohabientes que no tienen acceso a medicamentos, guarderías y citas de atención.

"En Zacatecas no se reconocen los derechos a la lactancia y nuestros médicos pasantes sufren violencia en distintos frentes, y son quienes dan batalla en ellos".

Noemí Luna y Miguel Varela, reprochaban que desde la Presidencia de la República se esté llevando a cabo una campaña de odio contra la población para salvaguardar el ego de una sola persona, Andrés Manuel López Obrador.

Luna Ayala calificó de absurda



la respuesta del Ejecutivo a las movilizaciones ciudadanas que rechazan su propuesta electoral y reprochó que en dicha concentración se haya incitado a la violencia en contra de la mujer, al permitir que los asistentes personificaron a la ministra Norma Piña en una piñata y le prendieron fuego.

En su momento, la presidenta local de Cultura en el congreso de Zacatecas, María del Mar de Ávila indicó que en un par de semanas habrá un parlamento abierto sobre la Ley de Cultura además de analizarse el tema del cine y los temas de mecenazgo (subvención).

"Uno de los hechos que nos

preocupan, añadió la titular de cultura en la cámara local, es el relacionado con el manejo y conservación del centro histórico, mediante varios foros y con diversos temas a tomar en cuenta, así como la seguridad y protección civil en zonas arqueológicas y la ruta sagrada huichola debido a las

invasiones que sufre".

También por Zacatecas, el legislador Guadalupe Correa destacó que en este periodo ordinario de sesiones se trabajará en la creación de un fondo Plata campesino que se ha acordado de manera previa pues en el estado hay más de mil asociaciones y más de 7 mil productores fuera de los temas de financiamiento.

"Pretendemos arrancar este año con una bolsa por 255 millones de pesos para los ciclos primavera-verano".

De manera simultánea dijo que se trabaja en una Ley de Protección a los Adultos Mayores, pues por medio de los programas federales éstos reciben apenas 2 mil 300 pesos mensuales que no les alcanzan para cubrir sus necesidades médicas y alimenticias.

"Además, los adultos mayores que puedan trabajar, deberán incorporarse a la vida productiva y laboral, programa que se impulsa por medio de la Secretaría de Economía en vista de que 50 mil de los 170 mil adultos en el estado están en riesgo de caer en la pobreza extrema ya que no tienen posibilidad de incrementar sus ingresos, además de impulsar una Ley de Ganadería para evitar el abigeato".

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ



CONCLUYE CARLOS PEÑA GIRA POR LOS ÁNGELES

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- El dirigente estatal del PRI, Carlos Peña Badillo, cerró su gira de trabajo por Los Ángeles, California con resultados altamente positivos por la disposición de los migrantes y sus dirigentes de estrechar lazos de hermandad y cooperación con su Partido y sus dirigentes.

Se informó en un comunicado, luego de participar el viernes en una reunión de trabajo con el alcalde de la ciudad de McFarland, Saúl Ayon, Carlos Peña Badillo y el secretario de Asuntos Migrato-

rios, Roberto Lamas Alvarado, así como el secretario de Municipios en Oposición, Jorge Rincón Gómez.

Asistieron a un encuentro con migrantes agricultores y al término de esta reunión viajaron a la ciudad de Los Ángeles, y junto con Miguel Alonso Reyes participaron en un almuerzo con exdiputados migrantes y exfuncionarios migrantes zacatecanos, con un tema fundamental: "¿Cómo participar en un mayor desarrollo para Zacatecas?".

En esta reunión participó el secretario de Asuntos Migratorios del CDE del PRI, Roberto Lamas Alvarado y la secretaria general, Sara Treto Bugarín, así como el enlace entre los migrantes y el PRI, Guadalupe Rodríguez, el exdiputado Rafael Hurtado, los exsecretarios Migrantes del Gobierno Estatal Rigoberto Castañeda y Pedro Valdez, el exdiputado Felipe Cabral y el secretario de Municipios en Oposición, Jorge Rincón Gómez.

AÚN SIN CONVENIO SNTSA 39 Y EL HOSPITAL DE LA MUJER DE FRESNILLO

TANYA ORTIZ

ZACATECAS, ZAC.- Desde agosto del año pasado que el Hospital de la Mujer de Fresnillo inició operaciones, aún no hay acuerdos formales con el sindicato para que trabajadores del sistema público se adhieran al nuevo esquema laboral, indicó Norma Castorena Berrelleza, secretaria General del Sindicato de Trabajadores de la Salud, Sección 39.

Pese a que el convenio marco de ampliación fue firmado por el gobernador David Monreal Ávila en agosto en atención al mandato presidencial de Andrés Manuel López Obrador, aún no se termina de definir la situación laboral de quie-

nes ya trabajan en dicho hospital.

La líder sindical manifestó su desacuerdo "tenemos muchas inquietudes y dudas porque lo único que se nos dice es que no se van a violentar los derechos de los trabajadores", no obstante, no saben todavía cómo se integrarán al nuevo sistema.

Recordó que a raíz del cambio de esquema en Colima, la diligencia nacional del sindicato, encabezada por Marco Antonio García Ayala, intervino en las negociaciones porque "estuvo muy mal hecho; no puedes juntar a trabajadores del A con los del B, que tienen las mismas obligaciones, pero diferentes derechos, por eso se generó la rispidez", expresó.

Por tanto, la postura del sindicato es que se respeten los logros laborales, como prestaciones estatales, "ellos dicen que con este sistema ya no nos va a faltar nada y ojalá así sea", dijo, y reiteró su desacuerdo inicial cuando se dio a conocer esta fusión, porque los trabajadores no fueron tomados en cuenta.

Apenas la semana pasada que el director General del IMSS, Zoé Robledo, visitó Zacatecas e informó que será hasta abril que el nosocomio opere al 100%, pues aunque en la actualidad ya brinda atención, faltan especialistas; sin embargo, con la llegada de 120 que serán repartidos en distintos centros médicos, se espera cubrir el servicio.





CAPACITA CECYTEZ A 13 PLANTELES SOBRE LA EDUCACIÓN DUAL

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC. - El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Zacatecas (Cecytez) capacitó al personal directivo de sus 13 planteles, con el fin de perfeccionar su implementación e incrementar la vinculación de estudiantes con empresas, a través de la Educación Dual (Sedual).

Julio César Ortiz Fuentes, director general del Cecytez, destacó la encomienda del Gobernador David Monreal Ávila para apuntalar mecanismos de desarrollo; por lo que la Sedual se convirtió en un medio para potenciar el crecimiento de la región, pues además del beneficio educativo para quienes cursan su bachillerato en este modelo, representa un beneficio productivo para las empresas participantes.

La capacitación sobre Metodología y Criterios para la Planificación del Sedual

en el Cecytez se realizó con la asesoría de Manuel Cañedo Villa, coordinador de Educación Dual en subsistemas educativos en otras entidades del país, y colaborador de la Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria (Camexa), se informó en un comunicado.

En ella, Cañedo Villa sensibilizó a los presentes sobre los conocimientos y metodologías requeridas para la inserción de estudiantes duales en empresas, organismos e instituciones de la entidad, con el fin de contar con nuevas metas específicas acordes con la matrícula de cada centro educativo y facilitar la incorporación de más estudiantes a la Formación Dual para el próximo ciclo escolar.

Finalmente, Julio Ortiz reiteró la invitación al empresariado zacatecano para sumarse a esta iniciativa educativa, que abre el panorama a estudiantes y facilita que los sectores social, privado o gubernamental cuenten con los profesionales que requieren.

ESTÍMULOS FISCALES

ENERO 2023

CONTROL VEHICULAR

45% + 20% Adicional
EN MODELOS 2013 Ó ANTERIORES

30% MODELO 2018 AL 2014 **15%** MODELO 2019 **5%** MODELO 2022 AL 2020

75% MOTOCICLETAS **70%** REMOLQUES

IMPUESTO ADICIONAL PARA LA INFRAESTRUCTURA

35% + 20% Adicional
EN MODELOS 2013 Ó ANTERIORES

25% MODELO 2018 AL 2014 **10%** MODELO 2019 **5%** MODELO 2022 AL 2020

80% MOTOCICLETAS **45%** REMOLQUES



SECRETARÍA DE
FINANZAS
ESTADO DE ZACATECAS



HABRÁ MÁS CÁMARAS DE VIGILANCIA EN FRESNILLO

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

FRESNILLO, ZAC.-El alcalde, Saúl Monreal Ávila informó que se instalarán cámaras de videovigilancia en 60 puntos de la ciudad, con el objetivo de reforzar la estrategia de seguridad en el municipio.

"Estaba presupuestado este recurso, que va a ayudar a coadyuvar en acciones de videovigilancia", añadió el alcalde, quien declaró que se rehabilitarán las que ya se tienen.

El presidente municipal explicó que actualmente se tienen cerca de 113 cámara y con las que se

instalarán se tendrán cerca de 185 en el municipio que estarán conectadas al C5 y C4.

"Hay un proyecto que lo vamos a llevar a cabo de las cámaras de videovigilancia, en la zona Centro y en algunos lugares", y explicó que forma parte de las acciones que se acordaron en la Mesa de Construcción de Paz intermunicipal hace unos días.

Monreal Ávila dijo que se dará prioridad en la instalación a los puntos, donde no se cuenta con ninguna cámara y con ello aumentar el servicio en zonas donde no se tenga vigilancia.

BRINDAN ATENCIÓN OFTALMOLÓGICA A JEREZANOS

ECODIARIO

JEREZ, ZAC.- El DIF municipal continúa ofreciendo atención visual accesible a la población, en conjunto con Óptica Proyecta.

El servicio oftalmológico que brinda semana a semana el Sistema que dirige la presidenta honorífica Bertha Alicia García

Duarte, incluye donaciones de aparatos visuales a personas en situación de vulnerabilidad, consultas gratuitas y bajo costo en lentes.

Por lo anterior, se invitó a la ciudadanía interesada a acudir los viernes de 10 de la mañana a 3 de la tarde, a solicitar dicha atención.



"La tranquilidad de tu familia es lo más importante"

Para el ISSSTEZAC
la tranquilidad de tu
familia es lo más
IMPORTANTE



Zacatecas
GOBIERNO DEL ESTADO
2021-2027
ISSSTEZAC

ISSSTEZAC facilita el pre registro
para la obtención de la
Póliza de Asistencia Funeraria.

a través
del portal de ISSSTEZAC:
<http://issstezac.gov.mx/sipaf/>

CONTINÚA FEMAT CON PROGRAMA “HUEVO GENEROSO”

ECODIARIO

RÍO GRANDE.- El diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), Alfredo Femat Bañuelos, continúa apoyando en la medida de sus posibilidades a las familias más necesitadas.

En lo que va del mes de marzo, bajo el esquema Ayúdame, que yo te ayudaré y a través de su programa “Huevo Generoso”, el diputado federal entregó más de mil 200 carteras de huevo en Río Grande y Zacatecas.

De acuerdo con el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), tan solo en febrero de este año, los alimentos aumentaron

12.35%. Esta situación, de acuerdo con el colectivo plural de investigadores “México. ¿Cómo Vamos?”, es alarmante, ya que 4 de cada 10 mexicanos se encuentran en situación de pobreza laboral.

Diversos alimentos centrales en la dieta de los mexicanos continúan al alza.

Por ejemplo, el precio del huevo incrementó 35.17%, la tortilla de maíz presentó una variación anual de 15.05% y es el cuarto genérico con mayor incidencia anual. La harina de trigo tuvo un incremento anual de 27.24%. El pan de caja tuvo un incremento de 19.80% anual.



	ENTREGARON	FAMILIAS BENEFICIADAS	TOTAL DE HUEVOS ENTREGADOS
• RÍO GRANDE	720 CARTERAS	720 FAMILIAS	21 MIL 600 HUEVOS
• ZACATECAS	480 CARTERAS	480 FAMILIAS	14 MIL 400 HUEVOS

JEREZ
GOBIERNO MUNICIPAL 2021-2024

APROVECHA EL DESCUENTO DEL PREDIAL

15% EN ENERO

10% EN FEBRERO

5% EN MARZO



REHABILITAN VIALIDADES EN VALPARAÍSO

CECILIA PALACIOS

VALPARAÍSO, ZAC.- La calle Zaragoza, de la cabecera municipal, así como la carretera a Atotonilco fueron rehabilitadas para beneficiar a los habitantes que circulan por dichos caminos.

Aunque no se especificó la cantidad que se aplicó en estas acciones, se informó que la inversión fue 100% del gobierno municipal encabezado por Eleuterio Ramos Leal, quien afirmó que la mejora en carreteras es uno de los objetivos de su administración.

En el caso de la comunidad San José de Llanates, se inauguraron dos calles, una de éstas la denominada Servando Acosta Bueno, con una inversión superior a los 800 mil pesos.

Otro de los puntos donde ya hay un avance considerable es en una calle de la comunidad Calera de San Miguel, punto en el que ya se preparó el lugar y posteriormente se colocó el pavimento.

Luego de las solicitudes de la población para mejorar dicha zona, tras años de solicitudes a los gobiernos locales.



Guía rápida de pago de Impuesto Predial por Internet



INGRESA AL PORTAL
pagopredial.zacatecas.gob.mx



INGRESA TU CUENTA PREDIAL
Se puede encontrar en su recibo anterior o en el estado de cuenta reciente.



Verificar que los datos sean correctos, superficie de terreno de construcción, propietario(s), ubicación (colonia, calle, número) y localidad.



Introduce tu correo electrónico



Captura los datos de la tarjeta de crédito o débito



Verifica la información antes de pagar



Paga



Recibe tu confirmación



Descarga e imprime tu recibo

OFRECERÁN 17 EXPOSICIONES TEMPORALES EN EL FESTIVAL CULTURAL 2023

LA APERTURA FORMAL DE LAS EXPOSICIONES SERÁ DEL 24 DE MARZO AL 1 DE ABRIL

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Con 17 exposiciones temporales, entre las que destacan las de los artistas zacatecanos Rafael Coronel, "Sin máscara", y "Juan Manuel de la Rosa. Apuntes para una trayectoria", de De la Rosa, conformarán el programa de artes plásticas y visuales que podrá en el marco del Festival Cultural 2023.

La edición 37 del Festival Cultural incluye la visión y producción de artistas zacatecanos con destacada trayectoria en la plástica nacional e internacional.

El programa incluye la exposición Rafael Coronel "Sin máscara", en el Antiguo Templo de San Agustín, que hace un guiño al coleccionismo obsesivo de máscaras de Coronel y, al mismo tiempo, alude al pintor que se muestra sin ellas para develar a un artista no comprendido del todo.

Asimismo, las exposiciones "Juan Manuel de la Rosa. Apuntes para una trayectoria", una importante revisión histórica sobre el artista del semidesierto zacatecano, en el Museo de Arte Abstracto Manuel Felguérez, y "Jódete cáncer", de la fotógrafa Sashenka Gutiérrez, en el Museo El Universo de Pedro Coronel.

La exposición de Rafael Coronel, proveniente del Museo de Bellas Artes del Estado de México, en Toluca, se conforma de más de 120 obras, que provienen de colecciones privadas y públicas. Aquí se incluyen pinturas que nunca se habían mostrado, así como piezas de los años setenta.

Se añaden a la agenda de exposiciones la de William Fares, "Habitar el vacío", "Cruzamientos, sentidos y contrastes", homenaje a Leticia Zubillaga (1949-2020); "La grieta y la nube... Fragmentos", de Gustavo Villagrana; "Sí. I'am el viejo", de Joaquín Trujillo; "Couxéya", de Eduardo Santana, y "Un pueblo que desde su fundación ora y trabaja, Orat Ataque Laborat Ab Urbe Condita", de Juan Manuel Magallanes.

Por otra parte serán montadas distintas exposiciones en algunos municipios de Zacatecas como Las Lajas, Ojocaliente; Trancoso, Zóquite, Guadalupe, Vetagrande, Pánuco, Jalpa y Calera, que se conforman a partir de la colección del Instituto Zacatecano de Cultura.



EN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL

PROMUEVEN EL EMPRENDIMIENTO LOCAL GUADALUPENSE

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- La Secretaría de Economía municipal promueve el emprendimiento local al ofrecer el patio de la presidencia para la realización de la Expo Venta de artesanías y manualidades a los comerciantes que no tienen la posibilidad de tener un local establecido.

Los productos que se ofertaron en la más reciente Expo Venta fueron sal de mar gourmet, rebozos de macramé, artículos tejidos a mano, manualidades de chaquiras, bolsas de toquilla, productos de madera y barro.

También se vendieron artesanías en miniatura de madera, accesorios, bisutería, jabones artesanales, figuras de crochet, velas aromáticas de cera, shampoo y jabones aceites artesanales, así como salsa gourmet, miel de abeja, granola, frutos secos, chocolate de metate mezcales, salsa tlaltense, gorditas de horno y otros alimentos.



TRIUNFAN GUERRERAS DE JEREZ ANTE SANTA RITA

ECODIARIO

JEREZ, ZAC.- En el encuentro del softbol femenino realizado este fin de semana, las Guerreras se coronaron al superar a Santa Rita 11 carreras a 10.

Las Guerreras poco a poco se acercaron en el marcador y en la quinta lograron recortar la diferencia a solo una.

En las dos últimas oportunidades para cada equipo, mantuvieron el nivel de expectativa, concluyendo al final con el triunfo del equipo de la ciudad por 11 carreras a 10, coronando a las Guerreras como campeonas y en segundo lugar a las aguerridas jóvenes de Santa Rita.

En la conclusión del torneo municipal de softbol femenino, el encargado de la Dirección de Desarrollo Económico y Social, David Josafat de la Torre Pinedo, y el



coordinador municipal de deportes, Armando Quiñones Ortiz, entregaron material deportivo como incentivo a los equipos finalistas.

Antes del quinto juego de la serie final, las autoridades municipales entregaron implementos para la práctica de este deporte, que estuvo inactivo por 12 años y que desde hace año y medio que se retomó.

Durante la apertura oficial del encuentro decisivo, el coordinador municipal de deportes recordó que junto con la Liga de béisbol que encabeza Rafael Robles, se decidió organizar nuevamente el softbol para mujeres y se hizo solo con cuatro equipos.

A partir de ahí, ha crecido de tal manera que en este tiempo se ha duplicado el número de participantes y ha aumentado el interés tanto en la ciudad como en las comunidades.



ÚLTIMOS DÍAS !!

APROVECHA LOS

DESCUENTOS

En El Pago Del Impuesto Predial

2023

MARZO 5%

BONIFICACIÓN

del 5% adicional en enero y el 4% en febrero a los contribuyentes cumplidos de dos años anteriores

15% DE DESCUENTO ADICIONAL

a los propietarios de predios baldíos que estén limpios y circulados con malla o cerco perimetral



Envía por WhatsApp 'HOLA' al 492 202 7171

para obtener línea de captura para pago en OXXO o referencia bancaria para transferencia



Ayuntamiento de Guadalupe 2021-2024

Ciudad de bien y de progreso



Secretaría de la Tesorería y Finanzas





LIBERAN A 18 VÍCTIMAS DE SECUESTRO

DETIENEN A 14 PRESUNTOS DELINCUENTES EN VARIOS MUNICIPIOS

ECODIARIO

PINOS, ZAC.- Derivado del operativo conjunto, entre la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Guardia Nacional y la Fuerza de Reacción de la Policía Estatal, en el sureste zacatecano, 18 personas que se encontraban privadas de su libertad fueron liberadas, 15 adultos y 3 adolescentes; además, detuvieron a 14 personas probables integrantes de células delictivas y aseguraron armamento, 21 vehículos y equipo táctico.

En el municipio de Pinos, fueron liberadas nueve víctimas, ocho hombres, entre ellos un adolescente de 16 años, y una mujer, todos originarios de Pinos. En este evento se aseguraron también cinco vehículos, tres de ellos con reporte de robo en el Estado y dos sin reporte de robo.

Igualmente se aseguraron cinco armas largas que fueron puestas a disposición de la Fiscalía General de la República, Delegación Zacatecas por los delitos del fuero federal que haya que perseguir. Las personas, vehículos y objetos fueron puestos a disposición de esta Fiscalía por personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

PÁNFILO NATERA

En el municipio, se liberaron a cinco víctimas adultas, todos hombres; entre ellos se encontraban dos comerciantes de Aguascalientes quienes fueron reportados como no localizados el pasado 10 de marzo; uno de ellos, lamentablemente, perdió la vida en el hospital al que fue trasladado para su atención médica debido a un coma



diabético, posiblemente derivado de las condiciones de estadía durante su cautiverio. El cuerpo ya ha sido entregado a sus familiares.

VILLA GONZÁLEZ ORTEGA

En el municipio cuatro víctimas mujeres fueron liberadas, dos adolescentes de 16 años entre ellas;

las femeninas refirieron ser tres originarias de Durango y una de Sombrerete.

En estos dos últimos casos,

las personas fueron puestas a disposición de esta Fiscalía por elementos de la Policía Estatal, desde su recepción se les brindó atención médica, psicológica, acompañamiento, seguridad y auxilio para contactar a sus familiares, esto a través de la Fiscalía Especializada de Derechos Humanos de la Institución.

Finalmente, respecto a personas detenidas relacionadas con estos hechos fueron puestas a disposición de la Fiscalía General de la República, Delegación Zacatecas, por parte de las autoridades intervinientes.

NORIA DE ÁNGELES

Se detuvo a cuatro hombres: Carlos "N", de 43 años, originario de Durango; Carlos Antonio "N", de 23 años, originario de Baja California; Agustín "N", de 28 años, y Silvestre "N", de 38 años, estos últimos originarios de Zacatecas.

Asimismo, se logró el aseguramiento de seis armas largas, 32 cargadores abastecidos, seis unidades motrices: una Toyota Raw, una Ford doble cabina, un vehículo Chevrolet Silverado, un auto BMW, dos motocicletas y cuatro chalecos tácticos.

CARRETERA ESTATAL 144

En el tramo Pinos-Villa Hidalgo, se aseguraron dos vehículos más, una camioneta GMC Sierra Denali y una Ford F150 XLT; en los interiores de ambas unidades se localizaron cargadores, cartuchos de diversos calibres y ponchallantas.

Cabe señalar que ambas unidades cuentan con reporte de robo, la primera de Nuevo León y la segunda en Loreto, Zacatecas.



DEJA ENFRENTAMIENTO EN CABORCA 7 MUERTOS Y 4 HERIDOS

ECODIARIO

SONORA.- Un enfrentamiento en el municipio sonorense de Caborca dejó 7 personas muertas y cuatro más heridas.

Los hechos se registraron el domingo, de acuerdo con la Mesa Estatal de Seguridad de Sonora, el enfrentamiento fue entre grupos criminales.

Derivado de la confrontación, se aseguraron 11 armas de distintos calibres y 10 vehículos, así como a dos personas.

Fuerzas de seguridad de los tres niveles de gobierno desplegaron un operativo para detener al resto de implicados. Hasta el momento no se han identificado a las víctimas mortales.

LLAMA GEOVANNA BAÑUELOS A REDOBLAR ESFUERZOS PARA LOCALIZAR A MUJERES DESAPARECIDAS

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- La senadora Geovanna Bañuelos hizo un llamado para que la Fiscalía General de Justicia del Estado de Zacatecas (FGJEZ) redoble esfuerzos y destine los recursos materiales y humanos necesarios para la investigación, búsqueda y pronta localización de las mujeres desaparecidas en la entidad.

Asimismo, pide a la Comisión Local de Búsqueda de Personas en coordinación con la Fiscalía General de Justicia del Estado y en diálogo permanente con los colectivos de familiares de personas desaparecidas, realicen acciones de búsqueda, se brinde justicia y se de todo el apoyo para que las víctimas o familiares accedan a la reparación integral del daño y se garanticen medidas de no repetición.

Geovanna Bañuelos dijo que como zacatecana se une a la lucha de las mujeres y alza la voz para reclamar mayor seguridad, para poder salir a las calles y vivir sin miedo.

En un punto de acuerdo presentado al Pleno del Senado, la coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo también solicitó a la Secretaría de las Mujeres de Zacatecas fortalecer las campañas de educación, información y sensibilización en temas de derechos de las mujeres, vio-



lencias contras las mujeres e igualdad de género, a fin de reducir los índices de violencia en la entidad y que se conozcan los servicios que brinda el estado en favor de las mujeres.

El punto de acuerdo fue turnado a la Comisión de Justicia para su análisis y posterior dictamen.



**QUE GENIAL
SIN AUMENTOS
AL PREDIAL**

25%
DE ESTÍMULO
ENERO

15%
DE ESTÍMULO
FEBRERO

10%
DE ESTÍMULO
MARZO



TRAS LO OCURRIDO EN EL ZÓCALO

CONDENA AMLO QUEMA DE FIGURA DE MINISTRA NORMA PIÑA

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador condenó la quema de una figura de la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña, durante el 85 aniversario de la Expropiación Petrolera en el Zócalo capitalino.

"Sí, condeno estos actos. No hace falta. Tenemos que vernos como adversarios, no como enemigos".

En la conferencia matutina celebrada este lunes en Chiapas, López Obrador dejó en claro que no se debe llegar a esos extremos, ya que el movimiento de la Cuarta Transformación es pacífico.

"Que no debe de llevarse a cabo este tipo de actos. No es lo mejor. Creo que hay

formas de protestar sin llegar a esos extremos, ¿no? Eso es lo que yo opino", dijo.

"Sí condeno esos actos, no hace falta, tenemos que vernos como adversarios, no como enemigos, además nosotros no somos iguales a los conservadores, ellos nos ven como enemigos a destruir, no como adversarios a vencer, y nosotros no podemos actuar de la misma manera, hay que ser respetuosos y este es un movimiento que ha sido, es y seguirá siendo pacífico", manifestó.

"No odiar, hay que hacer valer en todo el amor al prójimo. Son nuestros adversarios, pero no nuestros enemigos. Claro que son expresiones muy minoritarias en nuestro movimiento, la mayoría de la gente está muy consciente que se debe seguir luchando por la vía pacífica, que vamos muy bien", indicó.

ANDAR LAS VÍAS



**LUNA
MORENA**

Escritora, poeta y promotora y difusora de la cultura. Soy tres estuches de monerías y casi un montón de cosas.

Nuestros diligentes artesanos

“No se vale regatear, porque lo hecho por cada uno de los artesanos, no fue elaborado de la noche a la mañana”

En nuestro país contamos con diferentes artistas en sus distintas ramas. Muchos de ellos han destacado en lo que cada uno desde edad temprana ha podido desempeñar, lo cual nos debe enorgullecer, porque en este esparcimiento el nombre de nuestro país a través de nuestros creadores cuenta con un lugar especial.

Es necesario que nuestros virtuosos, cualquiera que sea su ocupación, su desempeño, reciba por lo menos algo de lo necesario para una mejor preparación; porque muchos tienen el ánimo de seguir creciendo y al no contar con ningún patrocinio, se van quedando rezagados; o de plano abandonan su formación con su ánimo de desecho.

Pocos son los que con sus propios recursos pueden continuar con su preparación y lo hacen sudando la gota gorda al desconocer si el día de mañana venga más largo que los pasados.

En ocasiones hemos podido comprobar que aquellos que están en plena preparación son mejores para crear, que muchos de los que hasta estos tiempos han sido reconocidos;

cosa que molesta y desconcierta a quienes con pasos duros, pero firmes saben que no existen caminos... que todos se hacen al marchar de ida y de regreso; o sea picando piedra.

En esta resignación, si nos pusiéramos a preguntar cuántos se prepararon con ayuda para jóvenes autores preferirían no contestar; sabiendo que los ungidos, son los que desde antes fueron enlistados; sin hacer méritos para recibir esta distinción.

Sin haber tenido dicho lujo, y pasando su desarrollo a jalón y jalón (como dicen los que dicen), han ido logrando por sus propios méritos, llenar los ojos y los gustos inteligentes; siendo los principales promotores de su bello y atractivo trabajo al portar con orgullo los coloridos bordados sobre vestidos, blusas, rebozos, monederos, morrales, pulseras, pantalones, alpargatas, servilletas y un vasto etcétera de finos artículos llenando el gusto de quienes aprecian, valoran y reconocen que nuestros artistas; en este caso: nuestros artesanos, nacieron un día de gracia, con el don artístico entre su memoria y sus manos.

Al presenciar una exposición de nuestros artesanos estrella, podemos comprobar que cada una de las bellas manualidades que puedan exhibir, fueron diseñadas para llenar nuestra visita, nuestro agrado y nuestro deseo; de tal manera que nos mueve hacia una adquisición segura, buena e inapelable.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

LOS RECURSOS HUMANOS EN LA VIDA LABORAL Y ALGO MÁS...



**OLIVIA
MARÍA LIRA**

Abogada de profesión, candidata a Doctora, mamá de 2, idealista y soñadora.

¿Qué es el comportamiento individual en el ámbito laboral?

“Cada persona tiene características particulares que la distinguen de las demás, y cada una de sus conductas humanas están sujetas a las influencias de diversas variables, tanto externas como internas”

Es de suma importancia distinguir el comportamiento individual e intergrupales que hay en las organizaciones, esto con el objetivo de mejorar la competitividad de las mismas, y así entender los hechos organizacionales para poder actuar de forma eficaz. Para ello cada organización empresarial deberá apoyarse en diversas ramas como son la psicología, antropología, sociología, ciencias políticas entre otras.

Para saber de manera específica, lo que significa el comportamiento individual debemos partir de que cada persona tiene características particulares que la distinguen de las demás, y que cada una de sus conduc-

tas humanas están sujetas a las influencias de diversas variables, tanto externas como internas, determinadas por los lugares en los que habita, sus experiencias de vida, genética, etcétera.

Los fundamentos del comportamiento individual, dentro de un ente organizacional, son variables en el ámbito laboral, que se aportan como tal, siendo estas la percepción, los valores, las actitudes, las personalidades, el aprendizaje, las aspiraciones y las necesidades, las cuales pueden ser congruentes con los objetivos de las organizaciones o también pueden ir en contra de los objetivos de la misma.

Aquí es donde el tema se torna un

tanto complejo, porque se debe considerar que existen diferencias individuales que aquejan a todos por separado, ya que cada individuo es distinto alimentado por sus propias costumbres.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



Zacatecas

GOBIERNO DEL ESTADO

2021-2027

FCZ

FESTIVAL CULTURAL ZACATECAS

2023

1 AL 15 ABRIL



INSTITUTO ZACATECANO DE
CULTURA
RAMÓN LÓPEZ VELARDE



ANIVERSARIO
DE LA INDEPENDENCIA DEL
CENTRO UNIVERSITARIO DE
ZACATECAS
100 AÑOS
DE INDEPENDENCIA



SE
SECRETARÍA DE ECONOMÍA



@FestCulturalZacatecas
Cultura.Zac